

MÉMOIRE

SUR LES DIFFICULTÉS EXISTANTES

ENTRE

MGR GILMOUR, ÉVÊQUE DE CLEVELAND (E.-U.)

ET

LES SŒURS DE LA CHARITÉ,

(SŒURS-GRISES) DE MONTREAL

RELATIVEMENT À L'ORPHELINAT DE TOLEDO, DONT

MGR GILMOUR REVENDIQUE LA PROPRIÉTÉ.

I

Pour jeter plus de clarté sur la nature des présentes difficultés, il semble nécessaire de faire avant tout un exposé succinct de la manière dont s'est faite la fondation de l'Orphelinat de Toledo par les Sœurs-Grises de Montréal, et de quelques événements qui l'ont suivie.

Ce fut en l'année 1855 que les Sœurs de la Charité de l'Hôpital-Général de Montréal furent appelées par le très-Révérend M. Campion, Vicaire Général de l'Evêque de Cleveland et Curé de la paroisse S. François de Sales à Toledo, du consentement de Mgr Rappe, alors Evêque de Cleveland, à aller prendre soin dans cette ville des malades et des orphelins, et dans le but d'y fonder, quand les circonstances le permettraient, un Hôpital et un Orphelinat.

Fondation
des
Sœurs-Grises
à Toledo
en 1855.

Les commencements de cet établissement de charité furent très modestes et pénibles à bien des égards. Les Sœurs habitant des maisons de louage assez étroites et mal situées, ne pouvaient le plus ordinairement que visiter et soigner les malades à domicile, et recueillir qu'un très petit nombre d'enfants orphelins. Cependant ayant gagné bien vite la confiance et la sympathie des habitants de Toledo, elles purent avec les secours des fidèles, dix-huit mois après leur arrivée, le 28 Mars 1857, faire l'acquisition, dans un des quartiers les plus salubres de la ville, d'un terrain de deux acres en superficie pour la somme de deux mille dollars, avec l'intention et l'espérance d'y pouvoir bientôt bâtir une maison de charité pour les malades et les orphelins.

Effectivement, avec des aumônes recueillies, non-seulement dans le Diocèse de Cleveland mais ailleurs, et avec le fruit de leur travail, de leur industrie et de leurs économies, elles furent en état de commencer, dès l'année 1857, cette construction, dont elles n'achevèrent d'abord qu'une partie, et

Construction
de
l'Orphelinat
en
1856-1857.